

Los etarras fugados en un monte de Guipúzcoa rompen el cerco policial

San Sebastián. — A primeras horas de la mañana de ayer, las Fuerzas de Seguridad del Estado desistían en las tareas de búsqueda de los dos jóvenes huidos cerca de San Sebastián, que se sospecha puedan estar relacionados con el secuestro de Diego Prado. Por otra parte, se espera obtener importante información de los interrogatorios del camionero detenido el martes en Vitoria.

Efectivamente, dadas las dificultades que presenta el terreno en el que se fugaron los jóvenes supuestamente vinculados con el secuestro de Diego Prado, la policía decidía a primeras horas de la mañana de ayer suspender la operación de rastreo, en la que han participado cerca de 200 hombres y se han registrado prácticamente todos los caseríos ubicados en la zona.

Como afirma «La Vanguardia» en la información de ayer, fuentes policiales han confirmado la aparición en uno de los vehículos de documentación relacionada con el secuestro y con la preparación de otro, posiblemente de un industrial guipuzcoano.

Como compensación de esta operación infructuosa, la policía lograba detener ayer cerca de Vitoria a Jesús Teodoro Aramendía Bengochea, camionero de rutas internacionales, que trasladó desde Alasua hasta Fuenlabrada el comando que llevó a cabo el secuestro de Prado: Aracama, Urrusolo, Urteaga, Tapia Irujo y Belén González.

La policía espera, tras sus interrogatorios, descubrir exactamente dónde se encuentra el «zulo» donde se llevó a cabo el cautiverio. Aramendía, en los primeros momentos, ha negado sus contactos con ETA y afirma que le obligaron al traslado bajo amenazas.

En torno a este secuestro se han hecho circular numerosas especulaciones, entre ellas la participación del antiguo futbolista José Antonio

de la Hoz Uranga en la mediación entre la familia Prado y ETA-M. Ayer él mismo lo negaba rotundamente en una rueda de prensa.

«Al darse esta información —ha afirmado el ex jugador de la Real Sociedad— se ha relacionado mi supuesta condición de intermediario con mi posible militancia en Herri Batasuna y el haber sido el primer jugador de fútbol que saltó a Atocha con una ikurriña cuando entonces no era legal. Tal y como está la situación en Euskadi, lanzar estos bulos es peligroso y desestabilizador.»

Por otra parte, ayer se supo que Diego Prado saldrá hoy de viaje para recuperarse de la tensión sufrida. «Sigue prácticamente igual —informó su esposa—, muy decaído y afectado. Se prevé que su recuperación será larga. Todavía sigue en cama.»

Cuando se vive todavía bajo la impresión del secuestro, ayer los Comandos Autónomos Anticapitalistas se responsabilizaban, por medio de llamadas telefónicas a distintos medios informativos vascos, del asesinato perpetrado en la noche del martes pasado en un bar de Azepeita del trabajador Francisco Machio Marto, ebanista en situación de desempleo. Los Comandos anuncian que, próximamente, explicarán las razones de este atentado. En medios vascos se considera que ETA juzga que la víctima era confidente de la policía.

Finalmente, el Ministerio del Interior desmintió ayer que exista alarma en los medios policiales y militares ante la presencia en Madrid de un etarra «kamikaze», enfermo de leucemia. El Ministerio aseguró que se trata de meras especulaciones sin fundamento por el momento. Efectivamente, un rotativo madrileño informaba ayer que el etarra Otxotorena Zorrondo, residente en Méjico, había sido detectado preparando una acción suicida de ETA en Madrid.

Los Presupuestos Generales del Estado cubrirán este año los déficit de los Ayuntamientos

Madrid. (Lid - «La Vanguardia».) — La segunda sesión del debate en pleno del Congreso de los Diputados sobre los Presupuestos Generales del Estado, se caracterizó por la oposición constructiva del Grupo Popular representado por José Ramón Lasuen, centrado en la financiación del déficit. Asimismo se aprobó una enmienda por la que los Presupuestos de 1983 cubrirán los déficit que tienen planteados los Ayuntamientos.

Tanto Lasuen como Boyer han coincidido en señalar que nos encontramos en una crisis de demanda exterior y de oferta interior que obliga al Gobierno en los próximos años a hacer los reajustes necesarios, para adaptar los desequilibrios. Por otra parte, y también en un tono constructivo, el ministro de Industria y Energía, Carlos Solchaga, ha debatido con el parlamentario del CDS Rodríguez Sahagún, sobre la necesidad de ampliar la partida de las sociedades de garantías recíprocas para segundos avales, aceptándose una enmienda transaccional por la que se amplía el fondo de 10.000 millones designados en el proyecto a 15.000 millones que evitarán que las pequeñas y medianas empresas se sientan discriminadas. Las minorías nacionalistas han puesto especial énfasis en la forma de financiación que se consagra para las Comunidades Autónomas, quejándose de que es discriminatoria respecto a los ayuntamientos, pero sus enmiendas sólo contaron con el voto favorable de 35 diputados, por lo que fueron rechazadas.

Sin lugar a dudas el debate de fondo de esta segunda jornada, ha sido mantenido por el profesor José Ramón Lasuen y por el ministro Miguel Boyer,

en el que se han vuelto a introducir elementos didácticos para su mejor comprensión por la Cámara, pero sobre todo «por los ciudadanos».

El portavoz del Grupo Popular afirmó que la fijación del nivel del gasto público, y la fijación de los ingresos para hacerle frente, no es un problema económico sino político de primer orden. «Esto es lo que distingue a un partido de otro, y por eso es la esencia de la democracia» —afirmó—. Lasuen repitió una y otra vez, que los españoles tienen que tomar conciencia clara de que «lo que se quiere gastar, se tiene que pagar y esto se hace a través de los impuestos, del Banco de España, aumentando la inflación, de endeudamiento exterior, por lo que hay que pagar altos intereses, o a través de la deuda pública.» Señaló que esta parte del Presupuesto es la mejor «o la menos mala del proyecto que nos ha presentado el Gobierno, ya que ha elegido la deuda a corto plazo que fomenta el ahorro y un sacrificio voluntario.»

Miguel Boyer le contestó afirmando que se entraba en la segunda parte del debate mantenido ayer con el diputado popular Pedro Schwartz, aunque en

la intervención de Lasuen había detectado una postura más «keynesiana» y menos monetarista. «Ayer el profesor Schwartz negaba el papel que el déficit público jugaba en la política económica, y hoy el señor Lasuen lo comprende bastante mejor.»

«Coincido con el diputado de la oposición en que es necesario convencer al país de que estamos en una situación económica difícil y que son necesarios los sacrificios. Que a un país medio como el nuestro no le queda más remedio que no impulsar la demanda interna, sino impulsar las exportaciones, por lo que tenemos que preparar a nuestras empresas para que sean más competitivas en los mercados internacionales.» Matizó Boyer que si habían elegido financiar el déficit a través de pagarés del Tesoro ha sido «no porque nos lo haya recomendado el Grupo Popular, sino porque hemos observado el desarrollo de esta fórmula en los primeros meses y hemos sacado las consecuencias y, por tanto, sacar todo el partido posible que ofrece esta fórmula.. Y contestó a la enmienda a la totalidad defendida por Lasuen argumentando «que no es conveniente financiar toda la deuda a corto plazo, ya que tiene que haber un equilibrio entre el corto y el largo».

Fondo de compensación interterritorial

Las minorías nacionalistas, en la sesión de ayer se han centrado fundamentalmente en el artículo 20 de los Presupuestos



Oscar Alzaga abandonó las reglas de ceremonia parlamentaria y se sentó en las escaleras para aconsejar a Schwartz
Foto: Efe

sobre la forma de financiación del Fondo de Compensación Interterritorial. El diputado vasco Gotzón Olarte afirmó que la fórmula que consagra estos presupuestos significa que los entes autonómicos tienen que pasar por la ventanilla de la Administración central para buscar su financiación, mientras que para los Ayuntamientos la financiación es automática. Se preguntó el por qué de esta discriminación, y acusó al Gobierno de no consolidar el Estado de las Autonomías.

El diputado de la Minoría Catalana señor Gasólvila insistió en la misma argumentación señalando que con esta fórmula se está prejuzgando lo que será la Ley del Fondo de Compensación Interterritorial, desde una perspectiva de descentralización administrativa pero no desde la construcción de un auténtico Estado de las Autonomías. Fernández Marugel, del Grupo Socialista, les contestó afirmando que la Ley del Fondo de Garantías será aprobada en septiembre y que habían preferido no romper el mecanismo que se había venido utilizando hasta el momento para no interferir con los debates de dicha ley, pero que se habían insertado mecanismos correctores para una correcta articulación y garantizar un cumplimiento más correcto.

El párroco de Gorriti, implicado en el atentado de la calle Ríos Rosas

Madrid. — La policía ha detenido a cuatro personas, presuntamente relacionadas con el atentado cometido contra la central telefónica de la calle Ríos Rosas de Madrid, según una nota facilitada por el Ministerio del Interior a última hora de la tarde, tres de los detenidos han ingresado en prisión por orden del juez y están acusados de facilitar el movimiento clandestino de miembros liberados de la organización terrorista ETA militar. Los detenidos son: Domingo Balda Balda, Felipe Barza Abruza, Juan Martín Arricibita Ansoarena, párroco de Gorriti, y Tomás Trifol Madrazo.

Según la nota oficial, el Gabinete Central de Identificación de la Dirección General de la Policía pudo determinar que los vehículos utilizados en el aten-

tado contra la central telefónica de Ríos Rosas en Madrid, el pasado año, a los que se les había cambiado las matrículas y alterado los números de identificación de sus motores y bastidores, pertenecen a dos personas residentes en la localidad navarra de Gorriti, concretamente los detenidos Balda y Barza.

Montado el servicio policial en torno a ambas personas, se pudo determinar que las mismas continuaban pagando las letras firmadas para la adquisición de los vehículos, así como las pólizas de seguros de los mismos. Las sospechas policiales acerca de cómo se habría llevado a cabo la sustracción de ambos vehículos, ya que figuraban como robados según denuncia de sus respectivos dueños, se centraron sobre el párroco de Gorriti, Juan Martín Arricibita Ansoarena, que también fue detenido junto a los dos primeros, el pasado 31 de mayo. De las primeras declaraciones de los detenidos aparecen también implicados en los hechos investigados, Tomás Trifol Madrazo, vecino de Ermua, al que se detuvo en la citada localidad vizcaína el mismo día 31.

La nota continúa señalando que de las declaraciones de Felipe Abruza Abruza y Domingo Balda Balda se pudo establecer que los vehículos habrían sido sustraídos por el párroco de Gorriti. Posteriores investigaciones policiales determinaron la posible existencia de una cierta connivencia entre el autor de la sus-

tracción y los propietarios de los vehículos robados. El párroco de Gorriti habría puesto a ambos vehículos a disposición de ETA militar para la realización del citado atentado de Ríos Rosas.

Siempre de acuerdo con la nota policial, que cita declaraciones de los detenidos, Arricibita Ansoarena y Trifol Manzano habrían recibido en la localidad francesa de Biarritz de manos del máximo dirigente de ETA militar, Domingo Iturbe Abasolo, «Txomin», la cantidad de dos millones de pesetas, en dos entregas de un millón cada una, con destino a la subvención de la revista «Analtasuna», que se edita en vascuence.

INVIERTA AHORA EN SU SALUD
DELE MAS VIDA A SUS AÑOS.

Vacaciones Salud en Andorra en el CENTRO TERMAL

Programas de revitalización con los siguientes tratamientos alternativos (o combinados):
— CELULOTERAPIA (método del Prof. P. Niehans)
— TERAPIA GEROVITAL (método Dra. A. Aslan)
— OXIGENO TERAPIA (método del Prof. V. Ardenne)

— TERAPIA TONIFICANTE (método del Prof. Bogomoletz)
— TERAPIA ANTIREUMATICA
Nuestro Centro cuenta así mismo con un cuadro médico especializado en termalismo, geriatría, con técnicas de electro-fisio-hidroterapias, anti-stress, acupuntura, y fangoterapia.

Abierto todo el año. Handicapados desaconsejado.

Información: HOTEL ROC BLANC
Plaça Coprínceps, 5 ESCAL DES, Principado de Andorra
Tel. directo (9738) 21486. Fax: 224 AND, o a su agencia de viajes.

ORO
Comparamos sus joyas, monedas y objetos de oro. No importa su estado.
PAGO FIGUROSO CONTADO EN METALICO
COMPROR
CALVET, 22, 1.º, 2.ª escalera B
Tel. 209 95 76. BARCELONA
(Junto Plaza Calvo Sotelo)

INEM CAMPAÑA FOMENTO DE EMPLEO
EMPRESARIO APROVECHA LAS MEDIDAS DE FOMENTO DE EMPLEO.
Colabora con el INEM, creando empleo.
Infórmate en las Direcciones Provinciales de Trabajo y Seguridad Social, Direcciones Provinciales del INEM y Oficinas de Empleo.
INEM INSTITUTO NACIONAL DE EMPLEO
MINISTERIO DE TRABAJO Y SEGURIDAD SOCIAL

POR SOLO 100.000 ptas. DE ENTRADA

Operación única
UNA VIVIENDA DE PROTECCION OFICIAL A PAGAR EN 15 AÑOS

● 3 HABITACIONES, COMEDOR LIVING, COCINA Y BAÑO COMPLETO
PISOS EN NTRA. SRA. DEL PORT, 399

INFORMACION: Ntra. Sra. del Port, 389-395, esquina Minería, detrás edificio SEAT. Tel. 332 70 25

efisa Tuset, 20-24. Tel. 218 22 50. Barcelona-6. España

ACOGIDOS A LA REGLAMENTACION DE VIVIENDAS DE PROTECCION OFICIAL

